
市政协主席魏克良、副主席黄
国彬带队，围绕我市重点项目建设
开展会前视察活动。市政协提案
委委员，中共、特邀一（1）、民进界
别委员参加活动。

委员们来到在建的厦金大
桥（厦门段）了解陆域段及海上
段的项目建设情况。厦金大桥
（厦门段）是国家重大战略工程，
是实现厦门至金门通桥的先期工
程，是厦门本岛至翔安机场最便
捷通道。委员们充分肯定了工程
建设者精益求精的精神，一致认
为，厦金大桥的建设对践行“交通
强国”，推动共建“一带一路”，实
现厦门“提升本岛、跨岛发展”战
略要求具有重要意义，期待建设
者们保质保量如期完成工程。

委员们前往抖音集团厦门办
公大楼，实地考察大厦建设、企业
运营情况，并从片区概况、开发
建设、入围条件、扶持措施、规划
设计等方面深入了解滨北超级
总部的建设和招商情况。滨北

超级总部基地是落实习近平总
书记对厦门提出的“高素质、高
颜值、现代化、国际化”的要求，
推动市委市政府实施“岛内大提
升”决策部署的重大举措和重要
布局，是厦门市总部经济发展

“一基地多中心”的重要空间载
体。委员们建议通过政策、环境、
平台等方面的提升，进一步推进总
部集聚区建设，更好发挥引资引才

的优势，打造新质生产力和现代化
产业体系的承载地。

委员们表示，通过集中视察，
既为大会履职提前“热身”、做足

“功课”，也坚定了发展信心。下一
步，将继续抓好调查研究，主动聚
焦全市工作的重点、群众关心的热
点、社会治理的难点，积极建言献
策，认真履行职责，不断汇政协之
力、聚政协之智、展政协之为。
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▲市政协委员市政协委员视察厦金大桥视察厦金大桥（（厦门段厦门段））建设情况建设情况。。

市政协副主席黄晓舟、黄世忠
带队，围绕“扩大高水平对外开放，
优化外商投资环境”开展会前视察
活动。市政协经建委委员和专委会
联系的民建、工商联、经济界别委员
参加活动。

委员们先后视察厦门松下电子
信息有限公司、施耐德电气（厦门）开
关设备有限公司、陶朗环保技术
（厦门）有限公司。厦门松下电子
信 息 有 限 公 司 是 由 日 本 松 下
100%投资的独资企业，自1993年
成立以来，已发展成为松下集团
LUMIX品牌数码相机全球唯一
的完成品生产工厂。施耐德电
气（厦门）开关设备有限公司作
为全球能源管理和自动化领域
数字化转型的专家，在厦门设立
了两家制造型企业，施耐德电气
厦门工厂的中压业务总业绩超
过 100 亿元人民币，在全球业务
中占比超过18%，展现出强大的
市场竞争力和创新能力。陶朗集

团是全球领先的传感分选解决方案
及收集解决方案供应商，其大中华地
区总部落户厦门。

委员们表示，外资企业是我市打
造高水平对外开放新高地的重要力
量，希望外资企业坚定发展信心，吃
透有关政策，强化科技创新，加快转

型升级，大力培育新质生产力。委员
们建议，持续优化营商环境，多渠道
开展招商引资，打造专业化招商队
伍，强化政策支持力度，积极落实投
资促进和便利化措施，提升利用外资
水平，推进高水平对外开放，推动厦
门经济实现高质量发展。
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▲市政协委员视察外资企业。

市政协副主席吴金喜带队，聚
焦“现代农业和美丽海湾建设”，赴
翔安区开展会前视察活动，市政协
人资环农委委员、专委会联系的界
别委员和特邀研究员参加活动。

在海峡两岸现代农业示范园，
委员们现场听取项目规划和建设
进展情况介绍，深入种植专区，参
观数字化温网大棚，了解蔬菜大棚
项目规划、蔬菜种植、育种动态、创
新成果及发展方向等情况，并与相
关负责人互动交流，详细了解园区
的建设和发展现状。

在刘五店岸壁整治工程暨
“浏江东岸·荻花洲”沙滩,委员们
视察了翔安美丽海湾建设情况。

“浏江东岸·荻花洲”沙滩紧邻厦
门奥林匹克体育中心和厦门国际
博览中心，由沙滩、“一带一廊”生
态景观带和环东浪漫线组成，整
片沙滩直面开阔的厦门东海域，
环境优美，已成为网红打卡点，各
地游客纷纷慕名前来。委员们为
滨海景观带和生态绿廊建设点

赞，认为这里是集文化、体育、会
展、旅游、科技于一体的美丽海
湾，将进一步带动我市会展赛事、
演唱会等会展经济发展。

通过视察，委员们对我市农业
和生态的良好发展态势，对政府部
门大力发展农业种业、推动生态文
明建设等方面取得的成绩给予充分

肯定。委员们建议，深入挖掘现代
农业发展潜力，进一步提升项目效
益水平、发挥项目示范带动作用，
助推乡村振兴。建议荻花洲生态
项目与体育赛事、演唱会等一起规
划，加快周边酒店、交通、餐饮等配
套设施的建设，留住游客，创造更
大的经济效益。
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市政协副主席李钦辉带队，聚
焦“推进我市医联体建设”开展会
前视察活动，市政协教科卫体委委
员、农工党、教育和体育、科技和科
协、医卫界别委员和特邀研究员参
加活动。

委员们实地察看了厦门大学附
属中山医院智慧服务建设情况，并
召开座谈会。我市医联体建设以

“城市医疗集团”和“专科联盟”模
式为主，在促进优质医疗资源下
沉、畅通双向转诊机制、提升医疗
服务能力等方面取得明显成效。
中山医院以“专病专科专技专管”
为抓手的“诊疗-随访-康复-照
护”全生命周期管理模式医联体，
成员单位增加到17家，涵盖11所
社区卫生服务中心、3所二级综合
性医院、3所专科医院。

委员们对我市医联体建设予
以充分肯定，并从加深医疗机构

协同、完善医疗资源配置机制、促
进区域资源有效共享、推进分级
诊疗、统一信息平台等方面提出对
策建议。

委员们表示，医联体是深化
医改的制度创新，对贯通医疗资
源、提升医疗卫生整体效率非常

重要，将以深度协商、精准施策、
民主监督之为，协同推进我市医
联体建设，着力解决存在的堵点、
难点，不断完善医疗服务体系，助
推我市医疗事业高质量发展，以
实实在在的改革创新成果惠及人
民群众。
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▲市政协委员市政协委员视察视察厦门大学附属中山医院智慧服务建设情况厦门大学附属中山医院智慧服务建设情况。。

市政协副主席李钦辉带领民革、民
盟、无党派人士、社科新闻、文艺界别委
员开展会前视察活动，了解我市文化产
业发展情况。

委员们先后前往福建省源古历史
博物馆、厦门市文联艺术展厅，实地参
观艺术品展览和“一城春色半城花”美术
名家厦门采风写生作品展，听取文化产
业发展情况介绍。福建省源古历史博物
馆是福建省文化和旅游厅与福建省民政
厅批准成立的非国有博物馆，不定期开
展文物收藏鉴定展览和艺术品收藏展览
交流研讨讲座。“一城春色半城花”美术
名家厦门采风写生作品展，展出范迪安、
徐里等全国40位顶级美术名家画作，采
取“画完即展”的方式，共展出139幅美

术作品，全方位展示厦门自然景观和人
文景观，是厦门积极推动文化艺术深度
交流、大力提升城市审美品位的战略步
骤与关键行为。

委员们充分肯定厦门文化产业发
展取得的成绩，对产业发展前景充满信
心。委员们认为，厦门文化产业发展具有
良好的基础和优势，涌现出许多作品和文
化企业，建议积极探索企事业单位和民营
文化企业共同发展的路径，优化发展模式，
创新文化内容，打造文化高地。委员们
表示，将进一步深入调查研究，持续关注
文化产业发展，立足产业现状，围绕文化
产业政策、人才引进培养、新技术运用、
深化两岸交流等方面积极建言资政，为
即将召开的政协会议选好题、建好言。
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市政协副主席国桂荣带领致公党、
台盟、台联、侨联界别委员开展会前视
察活动，了解我市口袋公园建设情况。

随着城市化进程的加快，市民群众
游园需求日益增长，面向公众开放、规模
较小、形状多样、集休闲娱乐多种功能
一体的口袋公园成为市政建设新亮点。
近年来，我市加快完善公园体系建设，不
断提升品质，各区新“上线”多处口袋公
园，以“小”面积满足市民“大”幸福。

委员们先后来到思明区到定埕、
美仁园和湖里区金尚路西侧口袋公
园，认真察看配套设施，了解设计理
念，感受公园文化。三个口袋公园主
题鲜明，功能各具特色，或巧思妙用公
共空间，兼顾儿童、老人不同年龄段的
使用需求，或以晾晒区、停车区、宣传

区、聚会区、垃圾投放区的功能围合，或
侧重体育设施和城市绿化景观建设的
功能提升，为老城区注入新血液，为新
城区增添新活力，最大程度提高土地使
用价值。

委员们表示，通过视察活动，对“小
而巧”“近而亲”“精而美”的口袋公园有
了更深的了解，也为知情明政、更加精
准履职建言提供帮助。委员们建议，
进一步科学布局，因地制宜，关注市民
在休闲、游憩、观赏、健身、娱乐等方面
的新需求，加强规划设计，同时注重现
有口袋公园的日常管理维护和改造提
升，让市民群众在“家门口”推窗可见
绿、转角遇到美，提高获得感与幸福
感，为我市更高水平建设高颜值生态
花园之城赋能助力。
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▲市政协委员视察口袋公园建设情况。

市政协副主席黄奋强带领社法委
（民宗委）联系的少数民族、宗教、工会、
妇联、共青团和青联、社会服务和社会
保障等界别委员，视察马銮湾新城开发
建设、海沧区城中村现代化治理情况。

在马銮湾生态三岛公园，委员们实
地感受马銮湾综合整治及亲海空间建
设成效。在马銮湾新城片区指挥部，委
员们听取片区总体建设规划介绍，了解
新垵村城中村现代化治理情况。马銮
湾新城地处厦门西翼，规划总面积41
平方公里，定位为“环厦门湾两高两化
新极点”，全力打造具有独特优势的宜
居宜业新城。新城深度契合全市“4+
4+6”现代化产业体系，结合片区规划
与实际，锚定智慧科技、商贸文旅、生命
健康三大核心产业，吸引人才、技术、资
本汇聚，努力推动新质生产力快速发
展。新垵村位于海沧区西北部，地处新

阳工业区内，毗邻马銮湾，由4个自然
村组成，常住户籍人口约8700人，外来
流动人口约106000人，是厦门岛外最
大的城中村。实施城中村现代化治理
以来，新垵村面貌焕然一新。

委员们认为，新城建设和城中村
改造事关城市发展、牵动民生幸福。
马銮湾新城建设十年来，生态环境治
理和产业招商、项目投资成效斐然。
新垵村作为岛外最大的城中村，外来
人口众多，治理过程中能够充分发挥
基层党组织战斗堡垒作用和党员先锋
模范作用，聚焦群众急难愁盼抓实基
础工作，因势利导推动产业升级，成效
明显、令人振奋，增强了深入推进城中
村现代化治理的信心决心。委员们表
示，通过此次视察和交流，更好地了解
我市岛外新城建设工作的新进展，为提
出高质量提案奠定了基础。
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▲市政协委员视察马銮湾新城开发建设情况。

为迎接市政协十四届四次会议胜
利召开，一个多月来，市政协领导分
别带队开展了7场会前视察活动，围绕
推动重点项目建设、城中村改造、优

化投资环境等相关主题，深入基层一
线，察实情、谋良策，为更好地履职拓
渠道、搭平台。委员们将带着这些收
获，深入思考、积极建言，完成好“委

员作业”，为奋力开创新时代特区政协
事业新局面、助推厦门经济社会高质量
发展献计出力。
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